

# バンコク支所 都産技研の海外現地支援

バンコク支所は、タイを中心とする ASEAN に進出した日系中小企業の皆さまを支援しています。平成 27 年 4 月、タイ工業省の施設内に事務所を設置してから 3 年目となりました。現地では、日本から研究員 3 名が常駐し、タイの現地スタッフ 3 名とともに、技術相談に対応できる体制をとっています。すでに進出している、または進出を検討しているなど、タイでのものづくりについてお気軽にご相談ください。

## ● バンコク支所の技術相談

平成 28 年度、バンコク支所では 300 件を超える技術相談に対応し、多くの現地日系企業の皆さまにご利用いただきました。利用企業からは日本と同様に相談ができる機関があることは、現地でのものづくり活動に心強いという声もいただきました。

タイで活動する日系企業の個別の課題は、バンコク支所職員による企業訪問を行うほか、より専門的な相談内容については、TV 会議システムにより本部職員と連携し、技術的な課題の解決を図っています。

最近では、相談者が進出前に、タイのものづくり事情をバンコク支所職員と TV 会議で相談し、その後、現地に進出した際、改めてバンコク支所で相談を行うなど、多様なケースに対応しています。

また、企業の共通の課題は、「技術情報勉強会」や「試験所ツアー」という事業を立ち上げることで、参加者と共同して解決に向けた取り組みを実施しています。

## TV 会議システムによる相談

バンコク支所と本部を TV 会議システムで結び、専門的な技術課題に対応しています。



### おもな相談事例

- ・電気試験、材料強度試験や塩水噴霧試験などに関すること
- ・金属材料の品質管理、不具合対策や成分分析に関すること

## 技術情報勉強会

ものづくり企業の共通課題を解決するため、現地事情に精通した専門家などと勉強会を開催しています。



品質管理勉強会

## バンコク支所長に着任しました

### 日系企業をタイから ASEAN に、世界に発信

バンコクは、50 年前の東京から現代の東京までが混濁して同居している雰囲気のある都市です。そこには、高度成長期の若々しさと、低成長期の閉塞感の両方を垣間見る空間が広がり、その中で日系企業はがんばっています。初代職員たちが、まさに手探りで支所開設にこぎつけたところから引き継いだ 2 代目の役割は、支所のあり方、方向性を固め、盤石な組織を未来に築いていくことなのでしょう。私たちが日系企業を支援することで、タイの人たちにも喜んでもらえる、そういう事業展開を図っていきたくと考えています。

バンコク支所長 内田 聡



左から Preaw, Pui、浦崎、Nui、須間、内田

## ● 現地のニーズに応じた情報提供

バンコク支所では利用企業の皆さまの声に基づき技術セミナーを開催しています。平成 28 年度は、めっき技術やプラスチック成形などに関する要望が多く、本部の職員が TV 会議システムで講義する遠隔セミナーを実施しました。

また、3 月には、都産技研の協定締結機関である電気通信大学、首都大学東京、(公財) 東京都中小企業振興公社と連携して、「ものづくり企業交流会」をバンコクで開催しました。今後も、引き続き、現場のニーズに応じたセミナーを開催し、情報提供や社員教育の支援を継続し、充実させていきます。

## ものづくり企業交流会 2017 in バンコク

タイでの顧客ニーズの多様化、技術の高度化に対応するため、技術開発の最新情報を紹介しました。第 1 部は、タイの主要産業である自動車業界の最新動向などを現地の日系企業へ情報提供する講演会を実施し、第 2 部では、ビジネス交流会を開催し、参加企業間での交流を深めることができました。



## 遠隔セミナー

バンコク支所での遠隔セミナーは、本部でも受講者数が多いテーマを中心に、日系企業向けに開催しているものです。1 回のセミナーで受講者数は最大 8 名という少人数制で実施していますので、質疑も盛んに行われ、参加者の技術課題を解決できると好評です。今年度の開催内容が決まりましたら、バンコク支所の Web サイトでお知らせします。



関心の高い技術課題

本部職員が講義



バンコク支所で受講

活発な質疑応答



## タイの現地情報を都産技研で提供します

### 「タイランド 4.0 政策と日本への期待」開催報告

都産技研は、タイ工業省や泰日経済技術振興協会などタイの 3 機関と事業連携などに関わる覚書を締結しています。5 月 22 日、これらの機関、および日タイ経済協力協会と連携し、タイ工業省ソムチャイ・ハーンヒルン氏らが、タイの施策である「タイランド 4.0」や、それに関連した各機関の取り組みについて、紹介する「日・タイ経済協力セミナー」を本部で開催しました。

80 名を超える多くの参加者があり、タイ機関との意見交換や交流が盛んに行われました。



日・タイ経済協力セミナー